

Tarea 4.

Tema 4: Colonización: la cuestión del indio (Quesada 44 – 53)

Instrucciones:

- La tarea hay que entregarla antes del comienzo de la clase del martes 8 de octubre colocándola en el buzón de entrega correspondiente en los materiales de estudio del IS.
- Por favor, responde a cada pregunta con uno o dos párrafos utilizando la información de la lectura obligatoria y tus propias reflexiones.
- El objetivo de la tarea es hacerte pensar analítica y sintéticamente acerca de la lectura de esta semana y prepararte para las actividades y debates en clase.
- Al principio de la clase siguiente comentaré algunas de las tareas corregidas y justificaré la calificación que haya puesto.

1.- ¿Cuántos habitantes del continente americano murieron en los años siguientes a la llegada de los europeos? (En el manual no está muy claro, pero puedes consultar otras fuentes.) ¿Fueron los españoles los responsables de tantas muertes? ¿De qué manera?

2.- Muchas veces se disculpa la crueldad de los conquistadores y colonos españoles con el argumento del "relativismo cultural", es decir, que se trataba de actos que en aquella época no se consideraban tan malos. Sin embargo, gente como Bartolomé de Las Casas protestaba con todas sus fuerzas ante estos actos. ¿Cómo interpretas tú este enfrentamiento? ¿Qué piensas del relativismo cultural? ¿Cuál es la relevancia de la figura de Bartolomé de Las Casas?

3.- ¿Cómo justificaban los españoles su presencia en las Indias y su gobierno sobre los indígenas?

4.- ¿Qué tipo de organización económica adoptaron los españoles en América? ¿Qué papel jugaban los indígenas en dicha economía? ¿Podrías compararlo con otras colonias?

5.- ¿Qué consecuencias tuvo la llegada de esclavos africanos a América?